

## **20 Jahre Shanty-Chor Richrath – unsere Chronik**

Im September 2002 entschlossen sich 15 aktive mit den Musikern Helmut Giesewski / Akkordeon und Heinz Behr an der Gitarre innerhalb der Gymnastikgruppe des „Seniorentreff Richrath“ musikalisch in Aktion zu treten. Es wurden bekannte Wander- und Seemanns- Lieder für eine Festlichkeit eingeübt.

Aus diesen Aktivitäten heraus entstand der „Shanty-Chor Richrath“ mit dem musikalischen Leiter Helmut Giesewski am Akkordeon. Der Chor wurde alsbald zu musikalischen Vorträgen bei Sommerfesten und gemütlichen Nachmittagen in die umliegenden Seniorenheimen und -Residenzen eingeladen. Dazu kamen im „Seniorenteff“, dem Heimathafen, Veranstaltungen zu Weihnachten und Karneval, die durch private Auftritte ergänzt wurden. Die Chororganisation oblag in dieser Zeit Rudi Butzen.

2010 übernahm Werner Noeres diese Funktion. 18 aktive Mitglieder zählte damals die Gruppe.

Das erste eigene Konzert gestaltete der Chor im September 2012 zu seinem 10-jährigen Bestehen mit überwältigenden Erfolg.

2014 stand der Chor kurz vor der Auflösung da Helmut Giesewski krankheitsbedingt ausfiel. Werner König übernahm kurzfristig, aushilfsweise die musikalische Leitung.

Die folgenden Proben und Auftritte verliefen in dieser Zeit mit einer Begeisterung und Harmonie, dass sich Werner König entschloss, ab 2015 die Chorleitung zu übernehmen.

Das Repertoire wurde erweitert und eine Liedmoderation, der so genannten „Klönschnack“ ergänzt jetzt die Liedvorträge.

Damit kann der Chor heute einen insgesamt stimmigen, kurzweiligen Vortrag präsentieren. Die Chorgemeinschaft zählt mittlerweile ca. 30 Mitglieder, Tendenz steigend. Musikalisch unterstützt wird der Vortrag der Sänger durch den Chorleiter am Akkordeon und durch die beiden Gitarristen.

Im regionalen Umfeld ist der Chor nach wie vor im sozialen Bereich und auch auf Stadtfesten oder im privaten Bereich ein gerne gesehener Gast. Chorreisen runden das Bild ab.

Unser Ziel, regelmäßig eigenverantwortlich Konzerte und Veranstaltungen durchzuführen ist mittlerweile ein Teil der festen Jahresplanung.

Der Vortrag von maritimen Weihnachtsliedern gehört dabei genauso zur festen Veranstaltungsplanung, auch in Kooperation, beispielsweise mit dem Schwarzmeer Kosakenchor Peter Orloff.

Eine Besonderheit ist unsere Seemannsandacht. Eine getragene Gedenkfeier zu Ehren der auf See gebliebenen Seeleute und Zivilisten mit angepassten maritimen Liedern und Texten.

Auffallend ist, laut der Einschätzung unserer Besucher, dass unsere Freude am maritimen Gesang im Vortrag sichtbar wird. Darüber freuen wir uns besonders und das soll auch so bleiben.

Mittlerweile hat sich der Chor als gemeinnütziger, nicht eingetragener Verein konstituiert. Der Vorsitzende ist Werner Noeres. Stellvertreter ist der Chorleiter Werner König. Zum Vorstand gehört zudem Klaus Heimhard der das Amt des Kassierers innehat. Seit 2016 sind wir Mitglied im Fachverband Shantychoire Deutschland dem FSD.

Oktober 2022